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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 26 JANVIER 2009 
Maison du Citoyen, salle des comités 
 
 
PRÉSENCES : Monsieur Simon Racine, président et conseiller municipal 
 Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal 
 Monsieur André Laframboise, conseiller municipal 
 Madame Mireille Apollon, membre citoyenne 
 Madame Estelle Desfossés, membre citoyenne 
 Madame Danielle Dubé, personne-ressource M.C.C.C.F.Q. 
 Monsieur Nicolas Gilbert, membre citoyen 
 Madame Nada Guzin-Lukic, membre citoyenne 
 Monsieur André Laprise, membre citoyen 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne-ressource C.R.C.O. 
 Madame Monique Légère, membre citoyenne 
 Madame Isabelle Regout, membre citoyenne 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur – Module – Culture et loisirs 
 Monsieur Louis Cabral, directeur – Service - Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire – Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur François Desrochers, membre citoyen 
 Monsieur François Dubé, membre citoyen 
 Madame Martine Gaudet, membre citoyenne 
 Monsieur Daniel Lafortune, membre citoyen 
 Monsieur Louis Mbani, membre citoyen 
 Monsieur Pierre Schnubb, membre citoyen 
 
INVITÉS : Monsieur Jacques Briand, chef de division 
 Monsieur Steve Fournier, chef de division 
 Madame Carole Laguë, chef de division 
 Monsieur Guy Dubois, bibliothécaire 
 Madame Annie-Claude Scholtès, responsable à la diversité culturelle 
 Monsieur Roch Brunette, Société de développement du film et de la télévision d'Ottawa-

Gatineau 
 

 

 

1. Mot du président 

 

Le président souhaite la bienvenue à tous les membres et le personnel présents. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour de la rencontre du 26 janvier 2009 – suivis 

 
Il est proposé par André Laframboise et appuyé par Estelle Desfossés que l’ordre du jour du 26 janvier 2009 

soit accepté tel que présenté. 

 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 24 novembre 2008 

 

Il est proposé par Luc Montreuil et appuyé par Monique Légère que le procès-verbal du 24 novembre 2008 soit 

accepté tel que présenté. 

 

 

SUIVIS : 

 

 Plan de développement de la bibliothèque de Gatineau 

 

Le dossier avance très bien. Le consultant déposera sous peu les trois programmes de la phase I. Une 

rencontre sera prévue bientôt avec le MCCCFQ. 
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 Règlement – Patrimoine bâti 

 

Il y a eu un retard pour l’approbation du règlement municipal. Lorsque le règlement sera adopté par le 

conseil municipal, le Service des arts, de la culture et des lettres informera les membres de la Commission. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Jeux du Québec 

 

Le 6 mars prochain, une délégation de la Ville de Gatineau se présentera à Blainville pour inviter les 

citoyens aux Jeux du Québec de 2010 à Gatineau. 

 

 Vandalisme - Maison Scott 

 

Les solutions au problème du vandalisme ont été bien acceptées. Les gens qui fréquentent la Maison Scott 

se sentent un peu plus en sécurité avec les caméras qui s’y retrouvent. Le président demande au Service de 

s’assurer d’informer le président de la Société d’histoire de l’Outaouais, monsieur Michel Prévost. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Réseau muséal 

 

Le directeur du Service des arts, de la culture et des lettres révélera sous peu le nom du soumissionnaire qui 

sera retenu. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

4. Parole au public 

 

Il n’y a personne du public qui prend la parole. 

 

 

5. Présentation – Bureau du cinéma 

 

Monsieur Roch Brunette de la Société de développement du film et de la télévision d'Ottawa-Gatineau (OGFT) 

fait une présentation pour demander aux membres de recommander à la Ville une demande d’aide financière. Il 

débute par préciser le mandat de l’organisme qui est de promouvoir Gatineau et Ottawa en tant que lieux 

favorables aux productions cinématographiques et télévisuelles et contribuer à la croissance de l’industrie 

régionale du cinéma et de la télévision. Il précise leur contribution aux arts et à la culture de Gatineau. Il 

présente également les stratégies visées dont le réseautage ciblé, les services uniques et le positionnement 

stratégique.  

 

Comme conclusion, il indique que depuis les 18 derniers mois : 

 

  L’OGFT contribue activement à la promotion de la communauté de la production cinématographique et 

télévisuelle de Gatineau. 

 

 L’OGFT contribue activement au rapprochement des intervenants Gatinois de l’industrie. 

 

 Grâce à l’OGFT, Gatineau est de plus en plus reconnu en tant que lieu de tournage important, par les 

producteurs de films étrangers. 

 

 L’OGFT contribue activement au rapprochement des deux rives. 

 

Il présente le budget anticipé pour l’organisme de l’année 2009-2010. On y retrouve 25 000 $ de la part de la 

Ville de Gatineau et 20 000 $ pour un espace à bureau. 

 

Le président remercie Monsieur Brunette de cette présentation et l’informe que la Commission discutera de sa 

demande à la fin de la rencontre. Une réponse sera transmise sous peu. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
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6. Dossier de la Maison du gardien 

 

Le chef de la Division de l’animation culturelle, monsieur Jacques Briand, résume le cheminement du dossier 

de la demande de démolition de la Maison du gardien. Il précise qu’une présentation a été faite au comité 

plénier de la Ville pour informer les positions des deux parties. La Ville conteste toujours la demande faite par 

les responsables de la Maison du gardien. Une citation est toujours envisagée de la part de la Ville. C’est la 

première fois qu’une telle situation se produit à la Ville. Le conseil municipal a dû préparer des procédures 

municipales afin que des règles et directives soient respectées des deux parties. 

 

Le suivi du dossier sera apporté à la Commission aux rencontres ultérieures. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

7. Programme « Partage une culture égalitaire » 

 

Le directeur précise que la ministre a ciblé six municipalités pour le programme, les villes de Québec, 

Sherbrooke, Montréal, Laval, Longueuil et Gatineau. Le Ministère veut injecter 500 000 $ par année destinés 

aux villes. Une rencontre a eu lieu entre les représentants du Service des arts, de la culture et des lettres ainsi 

que le Ministère. Un plan d’action leur a été remis par le Service.  

 

La responsable à la diversité culturelle, madame Annie-Claude Scholtès, explique le plan d’action établi. Il sera 

déposé à la prochaine rencontre de la Commission des arts. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Madame Danielle Dubé mentionne que le personnel du Secrétariat de la condition féminine a été impressionné 

par le plan d’action élaboré par la Ville. 

 

Annie-Claude Scholtès précise certaines modalités de l’entente. Par exemple, il faut que les ententes soient 

autonomes avec les villes. Si le plan d’action n’est pas finalisé à temps, il faudra faire mention dans le 

protocole comme quoi il y aurait des échéances de production du plan d’action. L’entente doit couvrir les 

années 2009, 2010 et 2011. Ce n’est pas une obligation que la Ville injecte un montant, mais ça serait souhaité. 

Une approche citoyenne pourrait être intéressante. Les salles et les équipements peuvent être considérés dans la 

partie assumés par la Ville. 

 

Deux rencontres ont eu lieu présentement, le 19 décembre 2008 et le 13 janvier dernier. Également, plusieurs 

appels téléphoniques et courriels ont été échangés. 

 

Le 17 mars prochain, une présentation sera faite au comité plénier de la Ville. Le conseil municipal 

l’approuvera à la rencontre du 31 mars, journée de l’annonce prévue par la ministre. 

 

 

8. État du dossier « Place de la cité » 

 

Jacques Briand précise qu’il y aura embauche d’un contractuel sous peu. Une dizaine d’événements avec la 

Maison de la culture se produiront à la Place de la cité. L’ouverture officielle se fera en juin prochain pendant 

la Semaine des municipalités. Il indique également que la Flamme olympique des Jeux d’hiver de Vancouver 

s’arrêtera à cet endroit.  

 

Jacques Briand et Annie-Claude Schotlès quittent leur siège à 20 h 30. 

 

 

9. Plan de positionnement des colonnes Morris 

 

Le chef de la Division de la diffusion culturelle, Steve Fournier, présente le plan de positionnement et 

d’intégration des colonnes Morris sur le territoire de la Ville de Gatineau. L’objectif est de présenter 

l’échéancier de réalisation pour l’implantation de deux colonnes Morris dans les secteurs de Hull et d’Aylmer 

et de faire accepter le modèle de colonne. Il précise le contexte et le mandat tout en mentionnant les critères de 

localisation des colonnes. Le projet se fera en trois phases.  

 

Phase 1 

 secteur de Hull (Maison du Citoyen) 

 secteur d’Aylmer (Centre culturel du Vieux Aylmer) 

 

Phase II 

 secteur de Buckingham (Centre aquatique Lucien-Houle et Centre culturel et communautaire) 

 secteur de Gatineau (Maison de la culture et Promenades de l’Outaouais) 

 secteur de Hull (Centre-Ville, parc de la Francophonie et Université du Québec en Outoauais) 

 secteur d’Aylmer (Centre aquatique Paul-Pelletier et Marina d’Aylmer/parc des Cèdres) 
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Phase III 

 secteur de Buckingham (place publique) 

 secteur de Gatineau (Quai des artistes) 

 secteur de Hull (centre du village du Plateau, La Fonderie et aréna Rober-Guertin) 

 

Il explique également le contexte urbain et les choix de sites pour la phase I et présente l’échéancier du projet. 

L’installation des colonnes Morris de la phase I se fera en juin 2009. Le budget établi sera d’environ 75 000 $. 

 

Il est proposé par André Laframboise et appuyé par Nicolas Gilbert que les membres de la Commission des 

arts, de la culture, des lettres et du patrimoine acceptent le design de la colonne Morris ainsi que le plan de 

positionnement et d’intégration (phase I) proposé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Louis-Paul Guindon quitte son siège à 20 h 50. 

 

Il est demandé par Danielle Dubé de transmettre à la Commission la politique d’affichage qui sera établie. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Le président remercie Monsieur Fournier pour cette présentation. 

 

Steve Fournier et Luc Montreuil quittent leur siège à 20 h 55. 

 

 

10. Points d’information – Direction du Service 

 

10.1. Rapport mensuel du Service 

 

Le directeur donne les grandes lignes du rapport mensuel de janvier 2009 du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 

 

 

11. Points d’informations, correspondance et tour de table 

 

 Mois de l’histoire des noirs 

 

Il est précisé que le mois de février est le mois de l’histoire des noirs. Les membres sont invités à assister 

aux activités. 

 

 Mois du patrimoine  
 

Le mois de février est également le mois du patrimoine. Un calendrier d’événements a été transmis durant 

la journée par la secrétaire provenant de Michel Prévost, président de la Société d’histoire de l’Outaouais. 

Les gens sont invités à y assister. 

 

 Brasseurs du temps 

 

Les membres désirent connaître le suivi du dossier avec les Brasseurs du temps. Le sujet sera apporté à la 

prochaine rencontre pour information. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Chez Henri 

 

À la prochaine rencontre, le directeur verra à informer les membres sur l’évolution du projet de rénovation. 

Il vérifiera auprès des autorités municipales si un échéancier existe. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 Salon du livre de l’Outaouais (SLO) 

 

Madame Estelle Desfossés, à titre de présidente du SLO, remercie le personnel du Service ainsi que les 

membres de la Commission pour l’appui accordé à l’organisme. 
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12. Varia 

 
 12.1 Société de développement du film et de la télévision d'Ottawa-Gatineau 

 

Suite à la présentation faite ce soir relativement à la demande de soutien financier, les membres de la 

Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine recommande de diriger l’organisme vers 

le Développement économique – CLD Gatineau ainsi qu’à la Conférence régionale des élus de 

l’Outaouais. Il est suggéré que le Service, lors du transfert de dossier, transmettre la lettre qui a été 

envoyée à la ministre Christine St-Pierre par le maire Marc Bureau 

 

 

13. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 23 février 2009 à la Maison du Citoyen, salle des comités dès 17 h 30. 

 

 

14. Clôture de la séance 

 

La levée d’assemblée est proposée par André Laframboise 

 

Fin de la rencontre : 21 h 20 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature du président de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Simon Racine 
Secrétaire de direction       Président 
Service des arts, de la culture et des lettres 


